



Lecture de la Bible

A l'écoute du texte

Le conflit cosmique

Ezéchiel 28.12-19

Question
brise-glace :

Avez-vous déjà eu mal au cœur à la suite d'une relation qui vous est chère et qui s'est brusquement terminée ?

JE M'APPROCHE

Dès le chapitre 26 du livre d'Ezéchiel, on comprend que pour Tyr, cette ville qui est devenue un empire, le malheur des uns fait le bonheur des autres. Cet empire a profité des déboires des peuples environnants pour s'enrichir (Ez 26. 1-2). Tyr est la représentation d'une entité, d'un peuple ou d'un individu qui se croit supérieur aux autres (Ez 27.2-3). Dans les chapitres précédents, le prophète met en évidence Tyr qui est le véritable centre du monde oriental. Le système international de cette époque fait d'elle la seule superpuissance du monde oriental. Pourtant elle a été détruite sans aucune intervention humaine (Ez 27.4-26).

JE COMPRENDS

Il y a plusieurs façons de nommer Dieu. Le tétragramme (YHWH) évoque le Dieu qui instaure une relation de confiance avec l'homme. Dans ce passage, Le Seigneur est nommé en hébreu « Yahvé Elohim ». Cette appellation est une expression qui est à rapprocher du chapitre de Genèse 1 où le Seigneur est le créateur qui fait toute chose bonne, et agréable. Dans ce chapitre 27 d'Ezéchiel, le Seigneur est véritablement heureux de l'existence de sa créature, jusqu'à ce que ce qui a été trouvé en lui a brisé la relation.

J'OBSERVE

(Verset 12) Qu'est-ce qu'une plainte ? Quel est l'état d'esprit du Seigneur lorsqu'il s'agit de parler du roi de Tyr ?

(Verset 12-14) Quel est le champ lexical présent dans ces deux versets ? En hébreu, comment le Seigneur est nommé dans ces versets (voir également Genèse 1) ? De quoi est composé le jardin de Dieu ? Qu'est-ce que cela montre sur la valeur de ce roi, et sur sa relation avec Dieu ? (Verset 14) Quel était le ministère de ce roi dans le jardin de Dieu ?

(Verset 15-18) Comment ce roi s'est comporté jusqu'au moment où il change d'attitude ? Il y a plusieurs éléments qui évoquent les raisons pour lesquelles cette créature a changé de comportement ; pouvez-vous repérer lesquelles ? Quels liens pouvons-nous faire entre l'attitude de cette créature, et la situation du peuple d'Israël peu avant de partir en exil (voir Jérémie 7.1-15) ? Qu'est-ce que cette créature, dotée d'un potentiel d'une rare élévation, a fait avec les dons que le Seigneur lui a généreusement offerts ? Pourquoi la relation entre le Seigneur et cette créature n'est dorénavant plus possible ? Quelles sont les conséquences d'une telle manière d'agir pour cette créature ?

J'ADHERE

Quel regard Dieu pose sur moi dès ma création ? Quel est le regard de Dieu sur la relation qu'il souhaite avoir avec moi ? Qu'est-ce qui importe le plus pour le Seigneur, mes doctrines, ou mon comportement avec autrui ? Quel est l'état du cœur de Dieu lorsque je décide de changer de comportement, et de ne plus être droit et honnête dans mes relations ? Que fais-je de ce que le Seigneur m'a donné en termes de capacités, de qualités, et de dons ? Quelle attitude dois-je avoir vis-à-vis de moi-même et des autres pour ne pas m'enfler d'orgueil de ce que Dieu m'a donné par grâce ?

JE MEDITE

Combien nous pouvons être triste à cause une relation qui s'est brusquement détériorée avec une personne qui nous est chère, il est aussi possible d'attrister le cœur de Dieu. Notre relation avec le Seigneur peut brusquement se détériorer non pas à cause de nos croyances, mais surtout à cause de notre état d'esprit.

